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本报北京 1 月 19 日讯 记者冯其予从国家食品药
品安全监管总局获悉：2013 年我国全面推进餐饮服务食
品安全量化分级管理工作取得成效。截至 2013年底，共
完成了 218.22 万户餐饮服务单位的首次动态等级评定，
占全国获证餐饮服务单位总数的 83%。

据悉，通过实施量化分级管理，餐饮服务单位的食品
安全主体责任意识得到有力提升，管理制度得到逐步落
实，经营行为得到进一步规范。

本报讯 记者崔文苑 曾金华报道：审计署日前
就 《内部审计工作规定(征求意见稿)》 向社会公开征
求意见。

《征求意见稿》规定，大型国有和国有资本占控股地
位或者主导地位的企业，应当设立内部审计机构。中小
型国有和国有资本占控股地位或者主导地位的企业，可
以根据需要设立内部审计机构。鼓励前两款规定以外的
其他企业设立内部审计机构。

本报讯 记者王轶辰报道：国家安全监管总局深入
分析近年来煤矿重特大事故发生的原因，认为当前煤矿
安全生产工作的主要矛盾之一是安全生产责任、制度不
落实，而矛盾的主要方面在于煤矿矿长履行安全职责不
到位。为此，决定于 2014 年上半年集中开展“千名干部
与万名矿长谈心对话”活动。

此次谈心对话聚焦“生命”、“责任”和“红线”，旨在通
过谈心对话，促进煤矿矿长深刻领会科学发展、安全发展
的精神实质，切实增强“红线”意识；始终把保护矿工生命
安全放在第一位；全面落实煤矿安全生产主体责任。

8 成 餐 饮 单 位 获 安 全 服 务 认 证

《内部审计工作规定》公开征求意见

安 监 总 局 邀 约 万 名 矿 长 谈 心 对 话

本报上海 1 月 19 日电 记者沈则瑾报道：第八届中
国数控机床展览会(CCMT2014)将于 2 月 24 日至 28 日
在上海新国际博览中心举行。本届展会主题为“新变化·
新未来”。截至目前，共有 900余家机床工具行业制造商
报名参展，其中境外展商近 270家。

本报讯 记者梁剑箫报道：中国国际商会投融资服
务委员会成立大会日前在京举行。会议审议通过了《中
国国际商会投融资服务委员会工作准则》，选举了投融资
服务委员会主席、常务副主席、副主席等。

中国国际商会投融资服务委员会经中国国际商会会
员代表大会批准成立。投融资服务委员会的成立，标志
着国内首个由行业协会创立的新型投融资服务平台的问
世。此举是中国吸引国内外资参与投融资的创新举措。

第 八 届 中 国 数 控 机 床 展 将 办第 八 届 中 国 数 控 机 床 展 将 办

国际商会投融资服务委员会成立
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说起“平价商店”，江苏盐城的老百姓
并不陌生。在盐城，这一家家并不起眼的
小商店，已成为越来越多的人日常生活中
不可或缺的一部分。

谈起平价商店的发展，很多盐城的老
百姓还记得 2011 年盐城伍佑黄巷村滞销
大白菜事件。当时，当地一家媒体报道了
盐城城南新区伍佑街道黄巷村等多地的
大白菜出现了严重的滞销的消息，引起了

盐城市物价局局长路启龙的注意。
在初步掌握情况后，路启龙想，“能不

能利用直销平价店的平台，尽最大的可能
帮助农民卖白菜呢？”盘算到这儿，路启龙
着手布置起工作。路启龙一方面派人到
伍佑黄巷村调查情况，一方面积极与市区
内的平价商店协调沟通。在各方努力下，
大白菜终于有了销路。最终，25 万斤大
白菜销售一空。

平价商店从 2011 年建立至今，已累
计销售平价农产品 6.67 亿元，“产销对
接”直接带动农民增收 200多万元。可以
说，平价商店的有效运行缓解了农民“卖
菜难”，让政府少了压力，百姓得了实惠。

平价商店也给经营者留出了盈利空

间。平价商店在开业之初，争取到了省价
格调节基金用于平价商店的开办经费，办
理了配送车辆市区绿色通道手续，解决平
价商店门头统一标识等问题。为了打造
产销对接渠道，路启龙还与农委、商贸等
各部门联系，并实地到市区内的蔬菜基地
调研，以大型蔬菜基地为基础，召开平价
商店与菜农之间的见面会，让菜农和平价
商店互利互惠。

“2012 年和 2013 年，盐城市坚持以
奖代补的政策推进平价商店发展，对年度
考核合格的平价商店进行奖励，支持平价
商店建设配送中心、手机采报价智能系
统、提升店容店貌等。”在路启龙看来，无
论是开办经费、以奖代补，还是产销对接，

本质都是为了让经营者得实惠、不吃亏。
截至目前，盐城市共建成了平价商店

167 家，从构成来看，平价直销区 97 家，
平价直销店 63 家，平价农贸市场 7 家；从
区域分布来看，市区有 74 家，县（市）城区
有 93 家。由于产销对接，减少环节，降低
成本，薄利多销，经营单位自从成为平价
商店，不仅让广大市民吃上了便宜菜，自
己的客流量更是明显增加。

“要让稳定物价、惠及民生的措施，
看得见、摸得着。”路启龙表示，为保证
平价商店的有效运行，盐城市还将继续
采取一系列管理措施，实现效益化优
先、市场化运作、标准化考核、制度化
保障、集约化推进，实现多方共赢。

平 价 商 店 便 民 更 惠 民
本报记者 李 景

平 价 商 店 便 民 更 惠 民
本报记者 李 景

本报讯 记者乔金亮报道：农业部副部长陈晓华日
前表示，今年将扩大农产品安全例行监测范围，突出全程
监管，监测城市从 153 个扩大到 159 个，监测品种从 103
种增加至 110种，监测指标从 87种增加至 94种。

据统计，5 年来，农业部门共出动执法人员 1560 万
余人次，查处问题 17.3 万余起，立案查处案件 6.8 万
件。农业部门还积极推进农业标准化，创建了 639 个标
准化生产示范县，推进无公害、绿色、有机和地理标志农
产品，这些产品已占到农产品商品量的 40%。

农 产 品 安 全 将 突 出 全 程 监 管农 产 品 安 全 将 突 出 全 程 监 管

本报北京 1 月 19 日讯 记者陈郁报道：中国消费者
协会日前公布的比较试验结果显示，电动自行车质量问
题十分突出，存在最高车速设计超标、车架/前叉组合件
振动强度不够、整车质量超标、把立管强度不够、脚蹬间
隙不符合标准等问题。

针对以上问题，中消协呼吁，生产企业在生产过程
中，应始终将电动自行车的安全质量贯穿在车辆的设计、
配件选择、装配生产以及销售的全过程，确保消费者人身
安全。

本报讯 记者吴佳佳报道：国际绿色经济协会年会
日前在京召开，会议讨论了雾霾治理、农林生态产业发
展、生态文明制度建设与绿色经济市场化路径等内容，旨
在探索从源头上保护环境、系统治理环境危机的新模式。

会议期间还启动了“大气污染防治城市行”活动，国
际绿色经济协会将联合相关专家与具有大气污染治理技
术和解决方案的企业，在 2014年走访受雾霾侵扰最严重
的京津冀晋鲁及内蒙古华北六省市（区）的 50 多个城市，
针对当地具体情况提出大气污染治理方案。

国 际 绿 色 经 济 协 会 年 会 召 开

电 动 自 行 车 质 量 问 题 较 多

②②

近日，北京市第一福利院宣布暂停
入住登记的消息引起社会关注。据媒体
此前报道，这家号称“北京最难入住养
老院”的福利院入住要等 100 年。该院
工作人员告诉记者，目前排队等候入住
的大概有1万多人。此次只是确定暂停入
住登记，再次放开登记的时间尚不确
定。有网友调侃称，儿子还没出生，就
得给孙子预订养老床位了。

在位于朝阳区华严北里甲 2 号的北
京市第一福利院门外，记者看到，尽管已
经宣布暂停登记，但仍有不少人前来咨
询。“这样的养老院还是挺让人羡慕的。”
家住附近的张奶奶说，“想在这里养老，但
按程序登记后排队，实在等不起啊。”

“一床难求”真的难到如此地步？记
者在采访中发现，虽然近年来我国养老
产业快速发展，但总量不足、质量不
高、供需结构不尽合理的现状并没有得
到根本改变，这也是导致养老院“住不
进”、“住不起”的根本原因。

北京市统计局、国家统计局北京调查
总队的最新调查结果显示，2013 年底，
北京养老床位预计有 8.7万张，每百名老
人拥有床位预计为3.1张。按“百名老人5
张床位”的国际标准计算，北京市在
2012年年底的养老机构床位缺口是5.5万
张。到2020年，北京市大约会有23万至
33万老年人有机构养老的需求，而养老机
构床位的缺口将达到5万至10万张。

养老机构的质量也参差不齐。以北
京市第一社会福利院为例，作为一家市
属养老机构，也是经市卫生局批准的首
都第一家集医疗、康复、颐养、科研、
教学为一体的老年病医院，该院最普通
的两人间价格仅 1200元每月，加之地理
位置好、配套齐全、养老品质有保障等
优越条件，造成了这家明星级养老院

“一床难求”。
与城区内政府办的明星级养老机构

“一床难求”情况形成对比的是，位于郊区
县的部分养老院则因为地理位置偏、配套
差等实际情况，入住率并不高。那些条件
较好的民营养老机构，也因价格昂贵，令
老人望而却步。于是，养老机构呈现出良

莠不齐、“冷热不均”的现象。
“不能笼统地谈‘一床难求’，人们

对养老床位的需求是否得到满足，与当
地养老机构服务供给总量和结构有很大
关系。”北京社会管理职业学院社会福利
系主任孟令君教授接受记者采访时表
示，“但不得不承认，在养老机构建设方
面我国还有很长的路要走。”

“解决老百姓选择养老院难题，还要
摆正政府和社会在养老服务体系建设中
的关系。政府首先要发挥好‘托底’的
作用，引导社会力量投资，加大养老机
构建设力度，规划建设不同档次、不同
区域位置的养老机构，增加养老床位，
满足老年人入住需求。同时还要加快现
有公办养老机构的改制过程，用市场规
律提高公办养老机构效率，增强其活
力。”孟令君说，此外，还要加快各种扶
持政策的制定和落实，特别要突破社会
力量投身居家养老服务政策瓶颈，使老
年人不出家门、在自己生活居住的社区
就能享受到全方位的优质服务。

“ 等 不 起 ”的 养 老 床 位 在 哪 里
本报记者 李万祥

本报上海1月19日电 记者李治国报
道：1月 16日春运首日，上海铁路局官方
微信上线。网友表示，微信将助力网友安
全出行、方便出行。记者在该官方微信中
查阅后发现，该铁路微信内容丰富，包含
各种购票方式及流程图，以及春运购票、
退票、改签、乘车指南等便民信息。

上 海 用 微 信 发 布 春 运 信 息

本报北京 1 月 19 日讯 记者齐慧从
铁路部门获悉：今年春运旅客在开车前退
票量比重大幅减少。截至 1 月 18 日仍有
43.3%的网购车票成功的旅客尚未取票。
临时有出行需求的旅客，可通过 12306 网
站、电话和车站公告等方式查看余票信
息。另悉，在 12306网站改签时，新票与原
票的发、到站必须为相同车站或同城车站，
可改签项包括日期、车次和席别。

铁 路 退 票 比 重 大 幅 减 少

本报北京 1 月 19 日讯 记者冯其予

报道：从交通运输部获悉，1月 19日全国
道路客运量为 8386 万人次，比去年同期
增长 4.5%。春运前四天道路客流量总计
约 3.24亿人次，同比增长 3.4%。

据交通运输部路网中心监测显示，今
日全国高速公路网及主要国省干线公路运
行平稳。今日上午，受大雾影响，江苏、
上海、浙江、安徽、重庆、四川、江西等
省 份 高 速 公 路 局 部 路 段 封 闭 ， 截 至 17
时，封闭路段已全部恢复通行。

本报北京 1 月 19 日讯 记者许

跃芝从公安部获悉：公安部副部长黄
明日前在陕西省榆林市与户籍管理部
门负责人和基层户籍民警座谈时表
示，将加快推进全国人像比对系统建
设步伐，实现全国范围的人像自动比
对和纠错，坚决堵塞“乱办证”漏洞，绝
不允许一个人拥有多个户口、多张身
份证。

据了解，针对因一些地方违规
办户口、身份证所出现的一人多户

多证和群众反映的办户口难、办证难
的问题，去年以来，公安部部署全国
公安机关全面开展户口清理整顿，健
全完善户口、身份证管理制度，特别
是加快推进人像比对系统建设、强化
科技监管，主动发现和注销了 79 万个
重复户口，严肃查处了一批违法违纪
人员。

黄明表示，各省区市要加快人像比
对系统建设步伐，公安部将建立部级人
像比对系统，实现全国范围的人像自动

比对和纠错，未来只要有人办假户口、假身
份证，都能够及时发现和查处。

黄明强调，各级公安机关要进一步创
新机制、提升素质、提高效率、严肃法纪，坚
决兑现解决办证难承诺，依照法规该办的
要利利索索、顺顺当当地办，不该办的不论
是谁都坚决不办，绝不允许看人下菜、为难
群众。凡是利用职务之便办理假户口、假
证的一律予以开除，凡是在办户口办证时
刁难群众经调查属实的一律停止执行职
务，涉嫌犯罪的一律追究刑事责任。

春运 4 天道路客运超 3 亿人次

公安部表示

绝不允许一人多个户口多张身份证

@西南飞燕:79 万不是个小数字

啊！为什么会有重复？希望公安部门

认真思考，加强查处力度，铲除社会

弊端！

@刘辉:支持中央的决策，期待人

像比对系统上线，真正实现全国范围的

人像自动比对和纠错。

@千帆爱干净：近来公安机关的

行动一次比一次给力啊！“79 万”背后

是警察叔叔阿姨们的辛勤工作。在你们

身上，看到了国家规范整顿的决心和魄

力！中国加油！

@雪流星：户籍改革让老百姓看到

了公平正义的希望。支持注销，这些人中

应该有不少是花钱买的户口吧，早就该注

销了。

@叫我小乖嘛：这才是真正的对老

百姓负责，这才是真正的民生行为。

（本报记者 王 琳整理）

据新华社北京 1 月 19 日电 （记者齐

中熙 樊曦） 随着各大中专院校陆续放
假，学生、务工人员和探亲客流叠加，铁路
春运节前客流进入第一波高峰。1月 18日
全国铁路发送旅客 664.4 万人次，同比增
加 143.5万人次，增长 27.5%。

1 月 18 日全天，共发售车票 788.9 万
张，其中，互联网发售车票 457.3万张。

铁路迎节前客流首波高峰

总量不足、质量不高、供需结构不尽合理的现状并没有得到根本改变，这是导

致养老院“住不进”、“住不起”的根本原因。解决老百姓选择养老院难题，还要摆

正政府和社会在养老服务体系建设中的关系

赵顺清作


